

# DANDO FRUTO



SERIE AGOSTO



## Ir por la cosecha

*“Así que el ángel me dijo: «Esta es la palabra del Señor para Zorobabel: »“No será por la fuerza ni por ningún poder, sino por mi Espíritu —dice el Señor Todopoderoso—.” Zacarías 4:6*

### Objetivo para el mes de agosto:

A medida que conocemos y crecemos en nuestra relación con Dios también comenzamos a ver cambios evidentes en nuestras vidas. El dar fruto es parte del carácter cristiano, podemos verlo con los frutos del Espíritu (Gal. 5:22-23) y nuestras vidas se vuelven un testimonio evidente para aquellos que no conocen al Señor para que ellos también puedan venir a Él.

### Contexto histórico

#### Esdras

Esdras, siendo el autor de Crónicas, continúa con su libro para demostrar cómo Dios cumplió su promesa al pueblo, que después de la merecida disciplina, ahora pueden regresar a su país y reconstruirlo, tal cual Dios les había prometido después de 70 años. Este regreso de cierta manera representa un “segundo-éxodo” para el pueblo al retomar la tierra prometida.

Es importante entender que no todos los exiliados regresaron a Israel, sino solo un pequeño remanente regresó. Esdras y Nehemías fueron tratados como una sola unidad en el Hebreo original y en la traducción Griega (LXX, Septuaginta), sin embargo son separadas en la traducción Latina (Vulgata)

**Autor y fecha:** A pesar de que Esdras no es específicamente mencionado como el Autor, él es el mejor candidato. La tradición Judía (Talmud) atribuye la composición del libro a Esdras, y algunas porciones del libro están escritas en primera persona (7:28-9:15). Así como en Crónicas hay un gran enfoque sacerdotal-religioso y se sabe que Esdras precisamente era parte de la línea sacerdotal y un

descendiente directo de Aarón, Eleazar, Fines y Sadok (7:1-5) y un escriba que tenía acceso a los records de los reyes.

*“Esdras tenía una misión personal y para el pueblo, pues Esdras se había dedicado por completo a estudiar la ley del Señor, a ponerla en práctica y a enseñar sus preceptos y normas a los israelitas.” Esdras. 7:10*

Los Reyes Persas: El libro de Esdras no se encuentra precisamente en orden cronológico, así como en Jeremías, se debe de estudiar y entender de acuerdo al contexto histórico de los reyes y eventos.

1. **Ciro (550-530 AC):** Cap. 1-4 a decreto hacía los exiliados, se les permite regresar y aparte les da los medios económicos y políticos. Ciro derrotó a los Babilonios (Dan. 5)
2. **Cambises (530-521 AC):** a hijo de Ciro, pero no se parece en nada a su padre. Este rey enloqueció con poder, mató a todos sus hermanos para que nadie le quitará el trono. El trono le fue quitado por un usurpador que se hizo pasar por su hermano. No se sabe la causa de muerte del rey con certeza pero se cree que cometió suicidio.
3. **Darío I (521-486 AC):** Cap. 5-6 a mató al usurpador y se vuelve el nuevo Rey. El fue General del ejército de Cambises y es reconocido como un gran militar del imperio Persa ya que expandió el Imperio al máximo.
4. **Jerjes (486-464 AC):** “Asuero” cap. 4:6 a no se sabe mucho de este rey excepto de sus campañas militares en contra de Grecia y también que es el rey del libro de Ester.
5. **Artajerjes I (464-423 AC):** cap. 4:7-22; 7-10 a es el rey que permitió el regreso del segundo y tercer grupo de exiliados para que siguieran reconstruyendo la nación.

## Temas importantes:

### 1. Zorobabel y Esdras

- Primer regreso: Zorobabel
- Segundo regreso: Esdras
- Cada uno de los regresos marcó una importante restauración del pueblo. Por medio del liderazgo de Zorobabel (cap. 1-6) se ve la restauración del Templo. Por medio de Esdras (cap. 7-10) se ve la reformación del pueblo.

### 2. Restauración: Confianza en Dios

- La restauración en la que se enfoca Esdras no es solo política al regresar a su territorio. Sino más bien la restauración moral y espiritual del pueblo.
- Esdras se dedicó a enseñar y practicar la palabra para que el pueblo no se desviara más del camino de Dios, sin embargo al final del libro en el capítulo 9 se ve como ya estaban otra vez tratando de regresar a ser como las otras naciones al no entender que no se

debían casar con las otras naciones porque ese fue uno de los grandes factores que llevó a Israel a caer en toda clase de idolatría.

- A pesar de que ya habían regresado a la tierra aun así tendrían situaciones difíciles donde debían de confiar en Dios. La oposición de las otras naciones se levantó mientras ellos seguían siendo un país vulnerable y debían de escuchar el aliento de esperanza de Dios y actuar como Dios les mandaba y no bajo el temor e intimidación de las otras naciones, especialmente de los Samaritanos.

### 3. Idolatría vs. Legalismo

- Durante el período post-exilio, el pueblo pasó de ser una nación como las otras naciones en cuanto a su idolatría a ser un país con una reforma espiritual legalista. A partir de este periodo es cuando surgen los “fariseos” que eran los maestros de la ley. Israel después de haber sufrido la consecuencia del exilio y vivir en cautividad durante 70 años, al volver y ver su nación destrozada, reconstruir el templo, ver que la gloria no era igual, así es que en sus corazones se dispusieron a que nunca más querían volver a sufrir consecuencias por sus pecados. Es así como comenzaron a construir “murallas de protección” alrededor de la ley dada por Dios para ni siquiera acercarse a quebrantarla. Esta manera de pensar en lugar de acercarlos más a Dios, se fueron al otro opuesto de la total religiosidad y es esto mismo lo que les impidió reconocer a Jesús como el Mesías en el Nuevo Testamento.

### 4. El templo

- El templo había sido siempre un símbolo patriota de Israel. Dios permitió que le fuera construida una casa para que él habitara en medio de su pueblo, sin embargo a pesar de que la gloria de Dios fue derramada en ese lugar desde la consagración del templo, durante toda la monarquía hasta que en Ezequiel (Cap. 11) describe como la Gloria ya no habita más en el Templo. Durante la conquista de Nabucodonosor el Templo es destruido y queda en ruinas. En Esdras 3:12-13 describe como el nuevo templo no tenía la misma gloria del templo de Salomón, los ancianos lloraban mientras las nuevas generaciones se alegraban y era tal el bullicio que no se distinguía entre los llantos y las alabanzas. Sin embargo el Templo nuevo ya no es nunca más llenado con la presencia de Dios.

### Idea Principal, Motivo de Escritura & Versículo Clave

- **IP:** Dios es fiel a sus promesas de restaurar al pueblo a la tierra y mandarlos a reconstruir el templo del Señor.
- **ME:** Enseñarles que Dios es fiel para cumplir sus promesas y animarlos a seguir reconstruyendo Jerusalén y permanecer alejados de las influencias paganas (idolatría).
- **Esdras 9:9:** *“Aunque somos esclavos, no nos has abandonado, Dios nuestro, sino que nos has extendido tu misericordia a la vista de los reyes de Persia. Nos has dado nueva vida para*

*reedificar tu templo y reparar sus ruinas, y nos has brindado tu protección en Judá y en Jerusalén”*

## Hageo

Hageo fue un profeta durante el tiempo post-exílico que denuncia con franqueza la “cobardía” del pueblo Judío después de que fueron intimidados por sus enemigos y cesaron de reconstruir el Templo en Jerusalén. No solo fueron los problemas políticos que surgieron durante el tiempo de la reconstrucción, sino que también el pueblo se enfocó más en construir sus hogares que construir el santuario de Dios para lo cual habían sido enviados de regreso a Judá. El tema central de estas profecías es el poner en orden las prioridades del pueblo, para así poder ser verdaderamente bendecidos por Dios a causa de su confianza y obediencia a la voluntad de Dios. Solamente cuando el pueblo pone como prioridad a Dios al cumplir su voluntad es cuando su mano de bendición estará sobre de ellos otra vez.

**Autor y fecha:** El profeta Hageo es conocido solo por este libro y por dos referencias en Esdras 5:1 y 6:14. Él está trabajando en ministerio junto con el profeta Zacarías para ambos alentar al pueblo a terminar de reconstruir el Templo. Hageo regreso del exilio junto con Zorobabel y evidentemente vivió en Jerusalén después de eso. Alguno interpretan 2:3 que había nacido en Judá antes del exilio y que era parte del grupo de ancianos que habían sido testigos y recordaban el esplendor del primer templo.

Los cuatro sermones de Hageo están comúnmente puestos en el 520 AC, en el segundo año del reinado de Darío (521-486 A.C.). El primero en el mes de Elul (Ago.- Sept.), el segundo en Tishri (Sept.-Oct.) y los últimos dos en el 24 del mes de Kislev (Nov.-Dic.) después fueron compilados en un solo libro, Hageo.

## Idea Principal, Motivo de Escritura & Versículo Clave

- **IP:** Pongan las prioridades de Dios primero antes que las propias, reconstruyan el templo y sean bendecidos.
- **ME:** Quiénes habían vuelto del exilio de Judá no habían completado el templo, en lugar construyeron sus propios hogares y se desanimaron por la oposición. No estaban buscando la santidad y justicia sino que estaban poniendo sus prioridades por encima de Dios.
- **Hageo 1:9:** *“Ustedes esperan mucho, pero cosechan poco; lo que almacenan en su casa, yo lo disipo de un soplo. ¿Por qué? ¡Porque mi casa está en ruinas, mientras ustedes solo se ocupan de la suya! —afirma el Señor Todopoderoso—.”*

## Zacarías

Después de alrededor de 12 años la tarea de completar el templo había sido abandonada. El profeta Zacarías fue comisionado por Dios para alentar al pueblo a completar esta tarea tan importante. En lugar de hablar con fuertes palabra de regaño, Zacarías ofrece una meta muy positiva: el templo debe de ser reconstruido para que algún día la gloria del Mesías pueda habitarlo.

**Autor y fecha:** Zacarías, que en Hebreo Significa “Jehová Recuerda” fue uno de los profetas post-exilio y contemporáneo de Hageo. Él era parte de la tribu de Leví y tenía un linaje sacerdotal. Así como

Hageo es una de las personas que regresaron del exilio en Babilonia para servir a su nación y reconstruirla como Dios había mandado. El marco histórico de los capítulos 1-8 es el mismo que Hageo (520-518 A.C.) el trabajo del templo comenzó de nuevo en 520 y fue completado en el 516 A.C. Los capítulos 9-14 no se sabe exactamente su fecha de escritura, pero por el estilo y referencias a Grecia (9:13) indica una fecha entre 480-470 A.C. Siendo que Darío (521-486 A.C.) había ya fallecido y ahora entra a la escena el rey Jerjes (486-464 A.C.) el rey que hizo de Ester la reina de Persia.

### **Idea Principal, Motivo de Escritura & Versículo Clave**

- **IP:** Dios es fiel para restaurar a su pueblo y proveer salvación espiritual. El templo físico es una sombra del futuro templo espiritual que el Mesías ha de traer.
- **ME:** Establecer la nación como el pueblo espiritual de Dios y darles salvación y esperanza por medio del mesías.
- **Zacarías 8:3:** *“Así dice el Señor: »“Regresaré a Sión, y habitaré en Jerusalén. Y Jerusalén será conocida como la Ciudad de la Verdad, y el monte del Señor Todopoderoso como el Monte de la Santidad.”*

### **Ester**

Ester es un libro muy diferente, si Esdras y Nehemías nos hablan de los judíos que volvieron del exilio, Ester nos ofrece una visión de los que se quedaron y echaron raíces en el Imperio Persa (La diáspora Judía). El nombre de Dios nunca es mencionado, sin embargo está lleno de coincidencias e ironías que nos invitan a ver la Providencia de Dios aún cuando su pueblo no está consiente de Él.

Puesto que la razón escrita es dar una explicación de como nació la festividad judía del Purim, este libro está lleno de ambigüedades morales y violaciones al Torah. Según la tradición judía, la celebración de esta fiesta estaba marcada por el exceso de alcohol, razón por la cual también se cree que no mencionan el nombre de Dios, para evitar blasfemias.

Sus personajes no muestran una gran moral o devoción por Dios, aún así se puede ver la providencia de Dios. A pesar del pueblo infiel, su promesa de restauración y de enviar su Mesías se cumplirá, aunque el pueblo abandone el pacto, Dios no abandona sus promesas.

**Autor:** Se desconoce el autor de este libro, ya que no hay referencias internas. Hay quienes dicen que pudo haber sido Mardoqueo (Josefo el historiador), pero puesto que está escrito en tercera persona la mayoría rechazan esta teoría.

**Fecha:** Se cree que fue escrito durante el periodo del Imperio Persa (539-332 A.C.), ya que el autor está familiarizado con las costumbres y cultura Medio-Persas.

### **Idea Principal, Motivo de Escritura & Versículo Clave**

- **IP:** Dios muestra su providencia al salvar a su pueblo del exterminio.
- **ME:** Documentar como se inició la festividad anual judía del Purim y como Dios es fiel a sus promesas y cuida a su pueblo.

- **Ester 4:14:** “*Si ahora te quedas absolutamente callada, de otra parte vendrán el alivio y la liberación para los judíos, pero tú y la familia de tu padre perecerán. ¡Quién sabe si no has llegado al trono precisamente para un momento como este!*»”

## Objetivos claros para mi célula

Queremos que cada líder tenga muy claro el objetivo cada célula, teniendo en mente la meta como Iglesia este año de ser **+Fuertes**, en nuestro amor por Dios, familia y los demás.

A través de las siguientes preguntas te será más fácil preparar tu célula y dirigir tu ministración al final:

1. **¿Qué quiero que sepan?** Dios nos ha regalado su salvación y misericordia a pesar de habernos apartados de él como humanidad. Sin embargo a veces tomamos este favor inmerecido a la ligera, a medida que conocemos y caminamos guiados por Dios, nuestra vida es transformada y el seguir a Cristo osadamente atrae a más personas a conocerlo a Él.
2. **¿Qué quiero que crean?** Jesús es digno de recibir la recompensa de su sufrimiento, es digno de la alabanza y de toda honra. Tu debes de saber y creer que eres testimonio de lo que Jesús hizo no solo por ti sino por la humanidad, si Dios transforma tu vida entonces tu eres fruto de lo que Cristo hizo por ti, de esa manera también lo conocerán a Él a través de tu vida.
3. **¿Qué quiero que hagan?** Déjate guiar día a día por el Espíritu Santo, continúa creciendo en tu relación con Él y cultiva un verdadero anhelo por conocerlo y darlo a conocer. Predica la palabra que da fruto en ti con valentía y vive una vida que refleje el carácter de Cristo, se modelo de amor y honra a Dios, ese es el mejor evangelismo que existe.

## Experiencia

Siguiendo el método de enseñanza de Dios te recomendamos comenzar tu célula con alguna experiencia, historia, anécdota o actividad que refuerce el tema.

## Desarrollo

### 1. Conozcan y honren a Dios

*"Porque desde la creación del mundo las cualidades invisibles de Dios, es decir, su eterno poder y su naturaleza divina, se perciben claramente a través de lo que él creó, de modo que nadie tiene excusa"* **Romanos 1:20**

Para poder decir que conocemos a una persona, lo único que podemos hacer es pasar tiempo con esa alguien. A medida que comienzas a vivir un día a día puedes aprender qué es lo que les gusta o no, sus reacciones ante distintas circunstancias de vida, su manera de pensar y conoces a detalles su personalidad y carácter. Siendo Dios quien nos creó a su imagen, y siendo Él un Dios relacional, ¿porqué sería distinto con Él? no podemos decir que lo conocemos simplemente por lo que hemos escuchado de alguien más, a pesar de que eso nos ayuda a comprender es importante que cada uno tengamos el privilegio de conocer a Dios de una manera personal.

*“A pesar de haber conocido a Dios, no lo glorificaron como a Dios ni le dieron gracias, sino que se extraviaron en sus inútiles razonamientos, y se les oscureció su insensato corazón. 22 Aunque afirmaban ser sabios, se volvieron necios 23 y cambiaron la gloria del Dios inmortal por imágenes que eran réplicas del hombre mortal, de las aves, de los cuadrúpedos y de los reptiles.” Romanos 1:21-23*

Tu puedes ir y preguntale a todas las personas que conoces si “creen” que Dios existe, y quizá es un mayoría contesta que “sí”, sin embargo existen una gran diferencia entre las personas que “creen” que Dios existe y las personas que no solamente lo creen sino que lo honran como tal. Pablo describe en Romanos 1 esta diferencia y ese es el verdadero testimonio de un verdadero seguidor de Cristo, aquellos que solo lo “creen” viven sus vidas lejos de Él ya que para ellos es solo una idea o percepción, pero para aquellos que lo honran significa que conscientemente viven una vida diferente porque sus creencias y su fe es activa en sus vidas y viven de manera digna de testificar en sus día a día que no sólo Dios existe sino que se relaciona y transforma la vida de quienes están dispuestos a conocerlo.

La fe genuina es tangible y afecta todas las áreas de nuestras vidas, es perceptible para aquellos que no la practican, es forjada en comunión con aquellos que también creen y viven siendo discípulos de Cristo y es constantemente purificada y probada por la presencia de Dios es nuestras vidas para nuestro crecimiento.

*“Fueron comprados por un precio. Por tanto, honren con su cuerpo a Dios.” 1 Corintios 6:20*

*“En conclusión, ya sea que coman o beban o hagan cualquier otra cosa, háganlo todo para la gloria de Dios.” 1 Corintios 10:31*

## **2. Audacia Insaciable**

*“A la verdad, no me avergüenzo del evangelio, pues es poder de Dios para la salvación de todos los que creen: de los judíos primeramente, pero también de los gentiles.” Romanos 1:16*

Leyendo continuamente acerca de las vidas de aquellos personajes en la Biblia que decidieron seguir a Dios sin contar el costo, desde Génesis hasta Apocalipsis y a través de la historia de la humanidad es inspirador ver como no eran personas perfectas pero se comprometieron verdaderamente a conocer a Dios y darlo a conocer sin importar el tiempo, lugar o por más difícil que fuera la circunstancia.

En los profetas vemos a estos hombres y mujeres que literalmente sus vidas no pudieron ser más opuestas a la sociedad en la que estaban viviendo, a pesar de que suena muy heróico no quiere decir que como personas de carne y hueso no hubieran vivido fuertes persecuciones donde a muchos eso les costó su vida, su integración y aceptación en la sociedad, sus finanzas, sus amistades en muchas ocasiones sus propias familias los desconocían.

A pesar de todo esto había en ellos un fuego, una pasión y una genuina y correcta desesperación en que Dios se revelará y manifestará en sus vidas. Cuando tienes un encuentro genuino con Dios y comienzas a conocer quién es Él, es cautivante, tu manera de vivir, de actuar, de relacionarte comienza

a cambiar, este es el mejor cambio que puedes tener en tu vida porque significa que comienzas a ser un discípulo de Cristo que quiere decir que comienza a imitarlo, no en tus fuerzas pero por la gracia y el poder manifiesto del Espíritu Santo en tu vida.

Jesús les dijo a sus discípulos cuando los comisionó a ser testigos y dar testimonio en todo lugar al que fueran de quién es Él y lo que hizo Jesús por la humanidad. Pero así mismo Jesús les advierte diciéndoles:

*“Yo les he dicho estas cosas para que en mí hallen paz. En este mundo afrontarán aflicciones, pero ¡anídense! Yo he vencido al mundo.”* **Juan 16:33**

Jesús mismo vivió una vida donde su mayor motivación era que el mundo conociera y volviera al Padre, no fue fácil ni siquiera para Jesús; pero si podemos ver más allá de las circunstancias, si vemos la promesa de Dios en nuestras vidas, si vivimos cautivados por quien Él es y lo que ha hecho y sigue haciendo por nosotros, si podemos ver el poder de vidas transformadas, si en Él encontramos nuestro refugio y en Él hallamos paz, entonces el costo de seguirlo se vuelve combustible en nuestras vidas y las dificultades se convierten en oportunidades de ver a Dios en acción estableciendo su reino. Si como creyentes realmente viviéramos de esta manera, el enemigo no tendría poder en nuestras vidas, él ya fue vencido y nosotros vivimos en la victoria de Cristo.

*“Pero, cuando venga el Espíritu Santo sobre ustedes, recibirán poder y serán mis testigos tanto en Jerusalén como en toda Judea y Samaria, y hasta los confines de la tierra.”* **Hechos 1:8**

*“Así que no temas, porque yo estoy contigo; no te angusties, porque yo soy tu Dios. Te fortaleceré y te ayudaré; te sostendré con mi diestra victoriosa.”* **Isaías 41:10**

*“Por eso me regocijo en debilidades, insultos, privaciones, persecuciones y dificultades que sufro por Cristo; porque, cuando soy débil, entonces soy fuerte.”* **2 Corintios 12:10**

### **3. El evangelio eficaz**

Cuando hablamos de un “evangelismo eficaz” o incluso la simple noción de cómo evangelizar muchas veces pensamos que solo está basado en desarrollar planes elaborados, tenemos todos los pasos de cómo y cuándo, grandes y pequeñas estrategias y a pesar de que en muchas ocasiones esto puede ser un buen entrenamiento para la iglesia y puede resultar en una invitación para quien todavía no conoce y sigue a Cristo, debemos saber que la esencia del evangelismo es ser testigos de Cristo y para serlo tenemos primero nosotros ser verdaderos discípulos de Jesús.

Las grandes campañas evangelísticas vienen y van pero una persona que vive de manera que imita a Cristo aún en las cosas más ordinarias de la vida tienen un mayor impacto porque reflejan y modelan a Cristo, y es así como los demás pueden ver en nosotros congruencia e integridad porque no podemos salir a invitar alguien a seguir a Cristo y venderlo como la mejor experiencia si nosotros mismo no lo hacemos. En simples palabras el verdadero evangelismo se resume en esto:

*“Imítenme a mí, como yo imito a Cristo.” 1 Corintios 11:1*

Vidas transformadas es el mejor testimonio de que Dios está vivo y que verdaderamente es quien Él dice ser! Jesús le da una tarea a sus discípulos, que vayan y hagan discípulos en Su nombre, a su imagen no en la imagen de una doctrina, una estructura, y mucho menos, en nuestra propia imagen, sino en Su propia imagen.

*“Pues Dios no nos ha dado un espíritu de timidez, sino de poder, de amor y de dominio propio.” 2*

**Timoteo 1:7**

*“Quien quiera servirme debe seguirme; y donde yo esté, allí también estará mi siervo. A quien me sirva, mi Padre lo honrará.” Juan 12:26*

#### **4. La recompensa de Cristo**

¡Jesús es digno de recibir la recompensa de su sacrificio! pero ¿Cómo podemos honrar a quien dio todo por nosotros aun cuando no lo merecíamos? la recompensa de Cristo es ver una creación perfecta pero caída y distorsionada por el pecado, siendo reconciliada con el Creador que es el Padre. Nuestra motivación principal de vivir y llevar el evangelio no es para tener más personas en las iglesias sino que la recompensa de Cristo comienza con nosotros. El vivir vidas dignas siguiendo a Cristo e imitarlo es prueba de que su sacrificio no fue en vano.

Nosotros no llevamos el evangelio porque es un paso más en la vida cristiana sino porque entendemos y somos conmovidos por Cristo, sabiendo que Él es el único merecedor de toda gloria y alabanza. El libro de Apocalipsis es un perfecto ejemplo que como el Cordero que fue inmolado merece toda la gloria, el poder y la alabanza por los siglos de los siglos! Cada que una persona recibe a Cristo y su vida es transformada eso trae Gloria a Jesús. Debemos de entender que vivir nuestras vidas imitando a Cristo y siendo testigos de Él es para Él no podemos tomar a la ligera el usar su nombre y llamarnos cristianos, ya que lo que él hizo en la cruz trasciende hasta la eternidad! así que vivamos llenando a Jesús de honra y alabanza glorificando con nuestras manera de vivir y que esa sea nuestra mayor motivación.

*“Por lo tanto, mis queridos hermanos, manténganse firmes e inconvencibles, progresando siempre en la obra del Señor, conscientes de que su trabajo en el Señor no es en vano.” 1 Corintios 15:58*

*“Por eso Dios lo exaltó hasta lo sumo y le otorgó el nombre que está sobre todo nombre, para que ante el nombre de Jesús se doble toda rodilla en el cielo y en la tierra y debajo de la tierra, y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre.” Filipenses 2:9-11*

#### **Aplicación**

1. ¿Qué entiendo por ser discípulo de Cristo?
2. ¿Estoy viviendo una vida donde constantemente estoy viendo cambios en mi debido a mi relación con Dios?

3. ¿Qué cambios necesito llevar a cabo para producir esos frutos?
4. ¿Me desanimo fácilmente cuando experimento rechazo o dificultades?
5. ¿Realmente estoy conociendo y honrando a Dios como mi manera de vivir?

### **Ministración**

1. Lleva a tu y tu célula a un tiempo de oración y acción de gracias recordando lo que Jesús a hecho por nosotros y como ha transformados nuestras vidas.
2. Pidan al Espíritu que así como lo hizo durante el tiempo de los apóstoles en hechos de la misma manera seamos guiados por el fuego y la presencia del Espíritu santos a ser transformados y evangelizar con nuestro testimonio acerca de Cristo sin importar el costo.
3. Oren para que el fuego no se extinga sino que vaya en aumento, ora por aquellos que se han desanimado para infundir paz, gozo y valentía.
4. Termina con un tiempo de agradecimiento a Dios en alabanza.